
Hier unsere Ombudsleute aus den  
einzelnen Stadtteilen: 
 
 
 

Aldingen: 
Marianne Günther, Tel.: 91780 
Norbert Jerger, Mobil: 01520/3492074 
Kai Karjoth, Mobil: 0176/81129343 
Martin Meuser, Mobil: 0160/8670771 
Reiner Münster, Tel.: 89580 
Philipp Stickel, Mobil: 0176/22281647 
 
 
 

Hochberg: 
Kai Buschmann, Tel.: 871896 
Philipp Heck, Mobil: 0173/9742528 
Jürgen Räuchle, Tel.: 43724 
 
 
 

Hochdorf: 
Gustav Bohnert, Tel.: 43192 
Walter Depner, Tel.: 871107 
Marlene Haug, Tel.: 871194 
Armando Mora Estrada, Tel.: 860170 o-
der Mobil: 0172/4184885     
Erika Schellmann, Tel.: 42685 
Melanie Seiband, Tel.: 407679 
Benjamin Seiband, Tel.: 407679 
 
 
 

Neckargröningen: 
Björn Kochendörfer, Tel.: 812181 
Werner Kuhn, Tel.: 5726 
Erich Wahlenmeier, Tel.: 6204 
 
 
 

Neckarrems: 
Kerstin Blumhardt, Tel.: 821617 oder 
Mobil: 0173/6959219 
Marc Depner, Tel.: 828880 
Gabi Knieriem, Tel.: 20079 
Andrea Kövilein, Tel.: 6576 
Thomas Richter, Tel.: 6927 
Dietrich Schreiner, Email: 
dietrich.schreiner@gmx.net 
Beate Wagenknecht, Tel.: 92874 
 
 
 

Pattonville: 
Matthias Gabler, Mobil: 0172/7567929 
Wolfgang Kocher, Mobil: 0171/2267458 
 
 

Vorstandsmitglieder: 
Kai Buschmann, Vorsitzender 
Erika Schellmann, stv. Vors. 
Marianne Günther, stv. Vors. 
Gustav Bohnert, Presse 
Andrea Kövilein, Kassiererin 
Marc Depner, Beisitzer 
Martin Meuser, Beisitzer 
Armando G. Mora Estrada, Beisitzer 
Reiner Münster, Beisitzer 
Philipp Stickel, Beisitzer 
 

Stadträte: 
Gustav Bohnert 
Fraktionsvorsitzender 
Poppenweiler Str. 6 
71686 Remseck-Hochdorf 
Tel.: 0 71 46 / 4 31 92 
E-Mail: gustav.bohnert@fdp-remseck.de 
 

Kai Buschmann 
stv. Fraktionsvorsitzender 
Schlehenweg 6 
71686 Remseck-Hochberg 
Tel.: 0 71 46 / 87 18 96 
E-Mail: kai.buschmann@fdp-remseck.de 
 

Armando G. Mora Estrada  
In Buderäcker 27 
71686 Remseck-Hochdorf 
Tel.: 0 71 46 / 86 01 70 
E-Mail: armando.g.moraestrada@fdp-remseck.de  
 

Reiner Münster  
stv. Fraktionsvorsitzender 
Neckarstr. 86 
71686 Remseck-Aldingen 
Tel.: 0 71 46 / 89 58 0 
E-Mail: reiner.muenster@fdp-remseck.de   
 

Kreisrätin: 
Erika Schellmann 
Affalterbacherstr. 1 
71686 Remseck - Hochdorf 
Tel: 0 71 46 / 4 26 85 
E-Mail: erika.schellmann@fdp-remseck.de 
 

Regionalrat: 
Kai Buschmann – siehe unter Stadtrat 

 
Praktizierte Bürgernähe –  
Konzept der FDP Remseck 
Immer wieder beklagen sich Menschen, 
dass Parteien nur vor Wahlterminen zu 
Infogesprächen auf der Straße zu se-
hen seien.  
Die FDP Remseck tut was: alle zwei 
Monate sind wir mit einem Infostand 
wechselnd in den Remsecker Ortsteilen 
präsent. Übers Jahr verteilt können Sie 
uns in allen sechs Remsecker Ortstei-
len antreffen. Diese Infostände unter 
dem Motto „Nicht nur vor der 
Wahl“ sind ein Baustein des FDP-Kon-
zepts praktizierter Bürgernähe.  
 
Nutzen Sie diese Gelegenheit, mit uns 
ins Gespräch zu kommen und Ihr Anlie-
gen vorzubringen.  
 
Die Bausteine unseres Konzeptes: 
 
1. Das Ombuds-System 
In Remseck gibt es die FDP Ombuds-
leute schon seit Mitte der 90er Jahre. 
Bürgeranwälte, sozusagen. Seither 
wurde die Einrichtung von der Rems-
ecker Bürgerschaft schon viel-100-fach 
genutzt. Remsecker Ombudsleute sind 
FDP-Mitglieder oder uns nahestehende 
Personen, Frauen und Männer, denen 
Sie Ihre Anliegen, Sorgen, Kritik oder 
Ideen mitteilen können. Nutzen Sie 
diese Chance auch. Wir schauen dann, 
was wir für Sie tun können. 
2. Amtsblatt/„Remseck Woche“ 
Wöchentliche aktuelle Berichte zur lau-
fenden kommunalen Politik 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
3. „Nicht nur vor der Wahl“ 
Die Infostände in den allen Remsecker 
Ortsteilen – 1 x je Stadtteil p.a. mind. 
4. Das „Ärgernis des Monats“ 
Wir veröffentlichen im Amtsblatt der Stadt 
unter diesem Motto in unregelmäßigen Ab-
ständen einen Missstand, dem dringend 
abgeholfen werden sollte. 
5. ReliGiO – Remsecker liberale Ge-
spräche in Offenheit – hier werden aktu-
elle Debatten geführt. 
6. „Wer bewegt Remseck?“ 
Eine Veranstaltungsreihe, in der sich 
Remsecker Einrichtungen, Gewerbetrei-
bende und Vereine vorstellen können. Hier 
sollen vor allem die ehrenamtlich tätigen 
Bürgerinnen und Bürger der Gemeinde 
eine Möglichkeit bekommen, sich mit ihren 
Anliegen der Bürgerschaft zu präsentie-
ren. Auch von dieser Reihe gehen viele 
Impulse für die Gemeinderatsarbeit aus. 
7. Die monatlichen öffentlichen Frakti-
onssitzungen/Bürgertreffs 
Als einzige Partei in Remseck bieten wir 
vor den Gemeinderatssitzungen eine öf-
fentliche FDP-Fraktionssitzung an. In der 
Woche der Gemeinderatssitzung treffen 
wir uns montags um 19 Uhr in einer Gast-
wirtschaft und diskutieren mit der Bürger-
schaft den öffentlichen Teil der anstehen-
den Tagesordnung. Hier ist schon manche 
Bürgeridee in die Fraktionsarbeit einge-
gangen. 
8. Facebook und Instagram 
Aktuelle Infos mit Bild und kurzem Aufrei-
ßer in den sozialen Medien. 



FDP Remseck Wir für Remseck 
„wir-tun-was“. Dieser FDP Remseck Slogan 
kommt nicht von ungefähr. Bisher erreichten die 
FDP Fraktion Remseck im Jahr 2023 rd. 170 Bür-
geranfragen und –Anregungen . Entweder wir 
konnten diese selbst beantworten oder wir haben 
sie (anonymisiert) an die Verwaltung weitergeleitet. 
Der „wir-tun-was“ Slogan der Remsecker FDP 
kam voll zum Tragen im Einsatz um die Anliegen 
der Einwohnerschaft.  
 

Auch im Kreistag Ludwigsburg (Erika Schell-
mann) und in der Regionalversammlung Verband 
Region Stuttgart (Kai Buschmann) waren unsere 
FDP Remseck Vertreter aktiv dabei.  
 

Damit haben wir – auch mit Ihrer Hilfe - viele posi-
tive Ergebnisse angestoßen oder bewirkt. Jedes 
Jahr sind wir mehr als 20 Mal öffentlich zu errei-
chen auf Straßen und bei Veranstaltungen. Die 
Remsecker FDP steht im Dialog mit vielen Einwoh-
nerinnen und Einwohnern und Interessensgruppen. 
Eine Vielzahl unserer Anfragen und Anträge sind 
durch Einwohnerkontakte entstanden. Dafür sagen 
wir „Danke“.  
Diese konstruktive Kommunikation wollen wir gerne 
mit Ihrer Unterstützung fortsetzen. Dieses Service-
versprechen geben wir Ihnen heute und für die Zu-
kunft. 
 

Aktuelle Infos aus Hochdorf: 
 

„Funkkturm“ Hochdorf (an der K 1668) 

 

Nachdem der Gemeinderat schon lange die Auf-
stellung des Turmes zur Verbesserung der Mobil-
funksysteme in Hochdorf genehmigt hat, erfolgte 
nun dessen Aufstellung. In Kürze "5G an jeder 
Milchkanne" ;-)) ? 
 

Glasfaserkabel – schnelles Internet 
„Die Glasfaserverlegung in Hochdorf kommt 
2023“. Denkste.  

 
Quelle: Foto FDP Remseck 
Die Druckerschwärze unseres Flyers vom 
03.12.2022 war noch nicht recht trocken, da teilte 
die Telekom mit, dass 2023 Aldingen gegen 
Hochdorf getauscht werde und Hochdorf erst 
2024 drankomme. Also, in 2024 auf ein Neues. 
Die FDP Fraktion hat mehrfach darauf gedrängt, 
dass bei den anstehenden Kanal – und Straßen-
sanierungsarbeiten gleich alle vorbereitenden Ar-
beiten unter der Erde zum Thema Glasfaser mit-
gedacht werden. Bis jetzt hat es geklappt. 
 

Wärmeplanung Hochdorf 
Fernwärme oder Einzelhausversorgung? Das ist 
die Frage der künftigen Wärmeplanung. In Rems-
eck wurden bereits Berichte vorgelegt.  

 
Quelle: Abb: 76: Kommunale Wärmeplanung Abschluss-
bericht, Seite 76, Vorlage 144/2023 
So sieht man z.B. aktuell unverbindlich in Hoch-
dorf ca. 40-50% der haushalte geeignet für Fern-
wärme, 50-60% der Haushalte bleiben Einzel-
heizobjekte 

Am 18.07.2023 hatte die FDP Fraktion die Ver-
waltung kontaktet mit der Bitte: „zu prüfen (prüfen 
zu lassen) inwiefern das Häusercarree Karls-
str./Lembergstr./Poppenweilerstr. im Stadtteil 
Hochdorf mit über 50 Wohneinheiten im Bereich 
der Kommunalen Wärmeplanung noch in das Ge-
biet "Fernwärme" eingeschlossen werden 
kann.“ Im Gebiet liegen 5 größere Mehrfamilien-
häuser. Die Verwaltung sagte Prüfung zu, die 
Wärmeplanung ist dynamisch. Sprich, solange 
keine Satzung erlassen wird, ist alles nur Planung 
und es besteht keinerlei Rechtsanspruch auf Um-
setzung!! 
Am 16.08.2023 hat die FDP Fraktion einen Antrag 
zum Thema ans Rathaus gesedet, der zum Inhalt 
hatte, diverse Potentiale auszuloten, z.B. Fluss-
wärme. 
 

Spielstraße in der Karlstr? 
Die FDP Fraktion fragte: „Ist es möglich und sinn-
voll, die Karlstraße im Stadtteil Hochdorf (Sack-
gasse) als Spielstraße umzuwidmen? Die Antwort 
der Verwaltung: „Die Vorgaben für einen Ver-
kehrsberuhigten Bereich (Niveaugleichheit, Par-
ken dann nur in markierten Flächen (wo rechtlich 
möglich), kein großes Gefälle und die Straße 
muss überwiegend eine Aufenthaltsfunktion auf-
weisen. Dies liegt vor, wenn Bänke, Grünflächen 
u. ä. dazu einladen und viele Kinder die Straße 
als Spielfläche nutzen), werden in der Karlstraße 
nicht erfüllt.  

 
Quelle: Foto FDP Remseck  
Bei der Karlstraße handelt es sich um eine klassi-
sche Anliegerstraße. Gerne kann die Beschilde-
rung Sackgasse nochmals überprüft und ggf. ver-
deutlicht angebracht werden.“ 
 

Parken in Hochdorf 
Aus welchem Grund wurden die Halteverbotszei-
chen in der Gartenstraße oder Im Haag 

angebracht, wollte die FDP Fraktion wissen? Die Ant-
wort der Verwaltung lautete: „Wegen Beschwerden 
von Anwohnern aber auch von Feuerwehr/Müllfahr-
zeuge. Wenn Fahrzeugen an manchen Stellen ent-
lang der Straße abgestellt werden, ist die gesetzlich 
vorgegebene Restfahrbahnbreite von 3,05 m nicht 
mehr gegeben. Durch die erfolgte Anordnung wurde 
die Parkierung nun so geregelt, dass die Restfahr-
bahnbreite immer gegeben ist. Wir haben bei der Re-
gelung überprüft, welche Variante die größte Anzahl 
an Parkplätzen ergibt und in Umsetzung gebracht. 
Die Anwohner wurden vorab informiert.“ 
 

Jugendgelände Hochdorf 
Inzwischen ist das Jugendgelände beim Sportplatz 
Hochdorf eingeweiht (v.l. Armando G. Mora Estrada, 
Gustav Bohnert) und erfreut sich reger Nutzung. Die 
FDP Fraktion hofft, dass, dass die Anlage lange in 
diesem Zustand erhalten bleibt und die Nutzer sorg-
sam mit der Installation umgehen. 

 
Quelle: Foto FDP Remseck 
 

Parkplatz beim Wilhelmsplatz 
Seit nahezu 1 Jahr nun wird am Regenüberlaufbe-
cken unter dem Parkplatz „Wilhelmsplatz/Zipfel-
bach“ gearbeitet. Es scheint so, als ob die Arbeiten 
sich dem Ende zuneigen, die meisten Parkflächen 
sind inzwischen wieder freigegeben.  
Der Vorstoß der FDP Fraktion, die Bauarbeiten zu 
nutzen und das Parkpotential um 2 Plätze zu vergrö-
ßern, wurde vom Gemeinderat abgelehnt. 
 

V.i.S.d.P. Gustav Bohnert 
FDP Remseck – wir tun was! 


